

Agenda Informativa

(Jueves, 27 de abril de 2023)

Actos de la alcaldesa

• 11:30 horas

Alcaldía. Ayuntamiento de Avilés

La alcaldesa de Avilés, Mariví Monteserín, recibe a la rectora de Escuela Latinoamericana de Medicina (ELAM) de Cuba, Yoandra Muro Valle, que está en la ciudad para recoger el II Premio Cooperación Internacional Paz y Solidaridad que otorga el sindicato Comisiones Obreras.

• 19:00 horas

Conservatorio Municipal Profesional Julián Orbón

La alcaldesa de Avilés, Mariví Monteserín, y la concejala de Cultura, Yolanda Alonso, participan en el encuentro del percusionista avilesino Diego Aldonza con los y las estudiantes de Enseñanzas Profesionales que la semana del 10 de abril participaron en el proyecto de inmersión formativa de la Escuela de la Orquesta Sinfónica de Bochum. Diego Aldonza fue alumno del Conservatorio avilesino, desde 2012 es percusionista titular de la Orquesta Sinfónica de Bochum y es el impulsor de la participación de los estudiantes avilesinos en la ciudad alemana.

• 20:00 horas

Pabellón de Exposiciones y Congresos de la Magdalena

La alcaldesa de Avilés, Mariví Monteserín, interviene en el acto de entrega de los Premios Cámara de Comercio de Avilés 2023.

Actos del resto del Gobierno

11:00 horas

Factoría Cultural (Avda. Portugal, 13)

La concejala de Cultura y Promoción de Ciudad, Yolanda Alonso, presenta el cartel anunciador de la Noche Blanca que se celebrará el 9 de junio en su decimotercera edición. Estará acompañada por su autor, el artista avilesino y profesor de la Universidad Francisco de Vitoria de Madrid, Javier Riera, y por la responsable de la Factoría Cultural, Anabel Barrio.

18:30 horas

Museo de la Historia Urbana de Avilés (C/ Ferrería, 35)



El concejal de Participación Ciudadana y Cooperación Internacional, Jorge Luis Suárez, asiste a la entrega del II Premio Cooperación Internacional Paz y Solidaridad a Yoandra Muro Valle, Rectora de la ELAM.

19:00 horas

Casa de Cultura

La concejala de Cultura y Promoción de Ciudad, Yolanda Alonso, asiste a la inauguración de la exposición 'CalcoManías' de la artista multidisciplinar asturiana Eugenia Tejón, quien estará presente en el acto.

Otras actividades

2º Sesión del Programa de Orientación Educativa para padres y madres

De 11:00 a 12:30 horas

Edificio La Noria. Parque de Ferrera

Los Servicios Sociales del Ayuntamiento de Avilés organizan este 'Programa de Orientación Educativa Familiar', o de 'Promoción de la Parentalidad Positiva', dirigido a padres, madres y cuidadores principales con menores a cargo entre los 6 y los 12 años, que es impartido por profesionales del Equipo de Intervención Técnica de Apoyo a la Familia. Hay 23 familias inscritas y consta de 9 sesiones que se impartirán los jueves de 11:00 a 12:30 horas en el Edificio La Noria.

Los objetivos son construir un espacio donde padres, madres y cuidadores principales puedan aprender estrategias más eficaces en la relación y comunicación con sus hijos/as y/o nietos/as, para prevenir y disminuir posibles situaciones problemáticas que puedan darse en esta etapa del desarrollo infantil. Se tratarán temas como la autoestima, las emociones, la comunicación y la resolución de conflictos.

Programa Aprendizaje-Servicio: Estética

Aula de Estética del CIFP de Avilés (C/El Marqués s/n)

• De 11:45 a 14:30 horas

Proyecto intergeneracional puesto en marcha por el Servicio de Juventud del Ayuntamiento de Avilés, por el cual estudiantes de FP de la ciudad realizan actividades de acción comunitaria destinadas a mayores de 60 años, ofreciendo tres actividades gratuitas durante este mes de abril. Se trata de una de Informática, y otras dos de Estética, Manicura y Pedicura, y Limpieza Facial.

Hoy están programadas dos actividades a realizar en el aula de Estética del CIFP de Avilés: 'Manicura y pedicura', y 'Limpieza facial', las dos a las mismas horas.

Con plazas limitadas, las inscripciones se encuentran abiertas, y se pueden realizar tanto por teléfono como de forma presencial, en el Centro de Mayores de La Luz (985 576 755), el de Las Menas (985 567 797) y el de Llaranes (985 515 760).



Visita guiada al Museo de la Historia Urbana de Avilés

• 10.30 horas

Museo de la Historia Urbana de Avilés (MHUA) (C/ La Ferrería, 35)

Un grupo de alumnas y alumnos de una actividad formativa de la Fundación de los Trabajadores de la Siderurgia Integral visitan las instalaciones del MHUA donde el personal del centro les explicará sus contenidos tanto permanentes como temporales.

Sesión sobre sexualidad dirigido a las familias con escolares

• 17:00 horas

Edificio Fuero (C/ Fernando Morán, 26)

La concejalía de Educación organiza dos cursillos gratuitos destinados a las familias, uno sobre sexualidad (el jueves 27, no es necesaria inscripción) y otro sobre primeros auxilios (el 3 de mayo en el Centro de Educación Especial San Cristóbal, es necesaria inscripción previa en educacion@aviles.es).

Se trata de sesiones de formación totalmente gratuitas, organizadas a iniciativa de las AMPAS de los centros educativos de Avilés, tras recoger en ellos los intereses de formación de las propias familias del alumnado.

Taller de Igualdad 'Técnicas para hablar en público'

• 17:00 a 19:00 horas

Casa de las Mujeres (C/ La Ferrería, 27)

Dentro de la programación de los talleres de la Concejalía de Igualdad y dirigidos a las mujeres inscritas. Descripción de este taller: ¿te interesa desarrollar capacidades y habilidades de expresión corporal. Puedes aprender a realizar presentaciones orales, conocer la reglas básicas de la oratoria, la entonación, la estructura y guión necesarios de una presentación, todo de manera lúdica y con ejercicios prácticos. Del 20 de abril al 8 de junio, jueves de 17:00 a 19:00 horas. (16 horas)

Talleres infantiles de animación a la lectura

• 18.00 horas

Biblioteca de Los Canapés (C/ de la Concordia, 3)

Talleres para despertar el gusto por leer impartidos por La Caracola en los que pueden participar niños y niñas de entre 4 y 8 años. Plazas limitadas, es necesaria inscripción en cada uno de los centros

Entrega del II Premio de Cooperación Internacional Paz y Solidaridad

• 18:30 horas

Museo de la Historia Urbana de Avilés (C/ Ferrería, 35)

Dentro de las actividades que la Unión Comarcal de CCOO de Avilés organiza con motivo de la Semana Cultural 1º de Mayo tendrá lugar la entrega del II Premio Cooperación Internacional de la asociación Paz y Solidaridad a Yoandra Muro Valle, rectora de la ELAM



(Escuela Latinoamericana de Medicina) en Cuba, por la labor de formar a médicos de más de cien países de forma gratuita.

Encuentro de los Conservatorios Profesionales de Asturias

• 19:00 horas

Conservatorio 'Mancomunidad Valle del Nalón'. (Plaza Adaro. Sama de Langreo)

Alumnado y profesorado del Conservatorio Municipal Profesional Julián Orbón participan en el concierto intercentros del Encuentro de los Conservatorios Profesionales de Asturias, en el que también están el Conservatorio del Nalón, el Conservatorio del Occidente de Asturias y el Conservatorio Anselmo González del Valle de Oviedo.

Por el Conservatorio Julián Orbón participarán 4 alumnos de Enseñanzas Profesionales de la especialidad de guitarra de la profesora Seila González.

Concierto mixto del Conservatorio Julián Orbón

19:30 horas

Auditorio del Conservatorio

Alumnado y profesorado del Conservatorio Municipal Profesional Julián Orbón ofrecen un concierto: Programa:

- Keren García Oviedo (Piano 1º EE.EE.) Profesora: Lucía González. Menuet en Si b
 (M J.C. BACH) Sunshine and Shadows (M. MIER)
- Elena Liang Álvarez (Piano 1º EE.EE.) Profesora: Lucía González. Allegro (A. REINAGLE) Estudio op.777 nº 3 (C. CZERNY)
- Raúl Ron Rodríguez (Piano 1º EE.EE.) Profesora: Lucía González. Sonatina en Do M
 (C. GURLITT) Canción de Juan (POPULAR)
- Leonardo Prendes Martínez (Piano 1º EE.EE.) Profesora: Lucía González. Menuet en Do M (J. HOOK) Bagatela (J. HOOK)
- Martina García Lobato (Piano 1º EE.EÉ.) Profesora: Lucía González. Estudio op.70
 nº 46 (H. BERENS) Lauren's Lullaby (M. MIER)
- Mar Micolau Mesa (Flauta travesera 4º EE.EE.) Profesora: Begoña Vázquez. Andante (W.A. MOZART)
- Lara Fernández Gonzalo (Flauta travesera 4º EE.EE.) Profesora: Begoña Vázquez Valse gracieuse (W. POPP)
- Omar Rodríguez García (Violín 1º EE.PP.) Profesor: Jorge Díaz. Introducción y Polonesa (K. BOHM)
- Nel Sánchez Fernández (Violín 6º EE.PP.) Profesor: Jorge Díaz. Violin concerto nº1, op.26. Allegro moderato (M. BRUCH)
- Luz Covadonga Ramírez Etchevers (Violonchelo 6º EE.PP.) Profesor: Alberto Gorrochategui. *Requiebros* (G. CASSADÓ)

Charla sobre la serenidad en tiempos convulsos, en el CSU

• 19:00 horas

Centro de Servicios Universitarios de Avilés (CSU. C/La Ferrería, 7)

El CSU dentro del Ciclo Conversa2 dentro de la Programación de Primavera 2023, acoge la charla 'Pensar y sentir la serenidad en tiempos convulsos' a cargo de Antonio Ballesteros González catedrático de la UNED y autor del libro 'Historia de la serenidad'. Participa



también la profesora del departamento de Sociología de la Universidad de Oviedo Rosario González Arias.

Actividades en el Centro de Personas Mayores de Las Meanas C/ Cuba. 16

- De 10:15 a 11:15 y de 11:30 a 12:30 h. Taller de movimiento consciente y creativo.
 Sesiones de movimiento saludable basadas en técnicas de expresión corporal y corrección postural.
- **De 17:00 a 19:00 h.** Taller del coro de personas usuarias del Servicio de Ayuda a Domicilio SAD. Consiste en juntarse para cantar y pasarlo bien y a la vez aprender técnicas de canto coral de la mano de una profesora.

Plazas limitadas. Inscripciones en los centros sociales, Servicios Sociales (C/ Galiana, 11), 985 55 16 20 / 985 54 92 25 y redmayores@aviles.es

Actividades en coordinación con entidades:

 De 16:30 a 18:00 h. Ensayos teatrales del grupo de la Asociación Española Contra el Cáncer.

Actividades en el Centro Social 'José Ángel del Río Gondell' de Llaranes C/ Río Eo, 7

De 17:00 a 18:30 horas. Taller de literatura: lectura y escritura creativa. Se realizan
ejercicios, comentarios de libros, debates sobre actualidad procurando fomentar el
disfrute de la palabra escrita.

Plazas limitadas. Inscripciones en los centros sociales, Servicios Sociales (C/ Galiana, 11), 985 55 16 20 / 985 54 92 25 y redmayores@aviles.es

Actividades en coordinación con entidades:

• **16:00 h.** Clases de apoyo para escolares, por Abierto hasta el amanecer.

Último día selección de personal festivales Reggeaton Beach Festival y Boombastic

Plaza de Santiago López

Los y las personas interesadas en formar parte del equipo de personal de las diferentes sedes del Reaggeton Beach Festival pueden enviar su solicitud al siguiente correo festivales@abc-live.es

Las personas preseleccionadas recibirán como respuesta un correo en el que se les asignará el día y hora que tendrán que presentarse en la antigua Pescadería de Avilés para la selección final. Este proceso de selección tendrá lugar hasta el jueves 27 de abril, incluido.

El Reggeaton Beach Festival ha elegido por segundo año consecutivo Avilés dentro de su programación del verano. Será en el Pabellón de La Magdalena los días 1 y 2 de julio.

Preinscripción para la matriculación en las 'escuelinas' de 0-3 Hasta el 5 de mayo



Ya está disponible en la Sede Electrónica del Ayuntamiento de Avilés el modelo de solicitud para la preinscripción en el curso 2023-2024 de las Escuelas de Primer Ciclo de Educación Infantil dependientes del Ayuntamiento de Avilés: La Magdalena, La Toba y El Quirinal.

La presentación de solicitudes puede realizarse tanto de forma telemática como presencial. El 5 de junio se procederá a la publicación de las listas definitivas de admitidos/as y no admitidos/as y la matriculación podrá realizarse hasta el 16 de junio.

Toda la información en la sede electrónica en el enlace:

https://sedeelectronica.aviles.es/PublicacionTabs.aspx?tab=20&id=17822&t=OC&x=P0Ua5pSI/VDJ85ILu6Whtg

Solicitud de Ayudas municipales al inicio de actividad

Hasta el 31 de mayo

Abierto el plazo para presentar solicitudes a la convocatoria de ayudas municipales al Inicio de Actividad, dentro del marco de las Ayudas a Iniciativas locales de empleo 2023, dotada con 55.000 euros. El trámite debe realizarse a través de la Sede Electrónica municipal. El BOPA del pasado 13 de abril publicaba la convocatoria de estas ayudas destinadas a apoyar a negocios de reciente creación.

Las ayudas al inicio de actividad están dirigidas a personas desempleadas que hayan iniciado una actividad empresarial o profesional como persona física en el ámbito municipal de Avilés, en un establecimiento comercial o de hostelería abierto al público entre el 1 de enero y el 31 de diciembre de 2022.

Tramitación e información en la Sede Electrónica del Ayuntamiento de Avilés en el enlace:

https://sedeelectronica.aviles.es/PublicacionTabs.aspx?tab=12&id=17788&t=S&x=/aB7H/W2 JebpUHU+JE1aog

Inscripciones CLINIC Joven Emprend@

Hasta el 31 de mayo

Se trata de una acción de alto rendimiento emprendedor orientada a la capacitación en emprendimiento de jóvenes entrenando su talento y facilitando las capacidades de liderazgo. Se desarrolla del 1 al 11 de septiembre en Avilés, Arriondas y Gijón. Son 10 intensos días de entrenamiento competencial emprendedor. La participación es totalmente gratuita. La inscripción está abierta hasta el martes 31 de mayo en: www.asturiasemprenda.org/inscripcion.php

Ayudas a personas ucranianas

Hasta el 28 de abril

La Consejería de Derechos Sociales y Bienestar del Principado de Asturias ha abierto una convocatoria para la concesión de ayudas económicas directas a personas afectadas por el conflicto en Ucrania que sean beneficiarias del régimen de protección temporal y que carezcan de recursos económicos suficientes. El apoyo consiste en un abono mensual de 400 euros por adulto más 100 euros mensuales por cada menor que tenga a su cargo, hasta



un máximo de seis mensualidades. Las ayudas pueden solicitarse hasta 28 de abril y se concederán por orden de registro.

Más información: en www.asturias.es. Solicitud en: https://cutt.ly/v7jYuoU.

Exposiciones

'CalcoManías', de Eugenia Tejón

Casa de Cultura Hasta el 28 de mayo

Eugenia Tejón expone "CalcoManías", una veintena de fotografías intervenidas con calcas de la Fábrica de Loza de San Claudio. Un homenaje a la mujer relegada al trabajo doméstico durante el franquismo, mediante imágenes en las que el cuerpo femenino en blanco y negro es tratado según la tradición de la iconografía clásica, en contraste con el color de las decoraciones aplicadas.

Nacida en Moreda de Aller en 1968, desde 2014 Eugenia Tejón desarrolla un proyecto fotográfico que se enmarca dentro de la postfotografía y la fotografía artística, centrando su trabajo en el cuerpo como expresión y en la imagen femenina vinculada al objeto como formato artístico.

Lunes a Sábados: 9:00 a 14:00h / 16:00 a 21:00h

Domingos y festivos: 9:00 a 14:00

'En los dominios de tres', de Trinidad Fernández

Centro Municipal de Arte y Exposiciones CEMAE (C/ Llano Ponte, 49) Hasta el 4 de junio

Avilés reivindica la figura de Trinidad Fernández en el aniversario de su fallecimiento. Su obra, fundamental para entender la pintura española contemporánea, por fin se podrá ver en la ciudad que la vio nacer en 1931. Con la exposición de medio centenar de trabajos que abarcan más de seis décadas de periplo creativo de una autora que cultivó desde el retrato a la abstracción, con su característico dominio del color.

Las han cedido el Museo de Bellas artes de Asturias y el Museo Jovellanos de Gijón, además de las propias hijas de Trinidad Fernández, Mónica y Conchita. También galerías como Nómada o Gema Llamazares de Gijón, que aporta más de una decena de lienzos, y coleccionistas como Calina Felgueroso, José Manuel García o Elsa Molinos, entre otros.

De martes a domingo de 18.00 a 21.00 horas.

'Cuerpos a la intemperie', de Emma Lobato

Casa de las Mujeres (C/ La Ferrería, 27) Hasta el 12 de mayo

"Cuerpos a la intemperie", de la pintora y poeta avilesina Emma Lobato, recoge una serie de dibujos de la autora nacida en A Coruña y criada en el barrio de Llaranes. Realizadas en la



técnica del grabado, que descubrió en la Factoría Cultural, tanto en formato de hueco como en relieve, acompañados de sus propios textos poéticos y narrativos.

Todas las imágenes y los textos cuentan con un lugar común: el cuerpo como lugar de conflicto. El cuerpo amenazado, el cuerpo invadido, agredido, el cuerpo utilizado como objeto de comercio. Pero también el cuerpo reivindicado para el disfrute y el placer, el cuerpo que es vida, porque todas las personas son cuerpo, con derecho a mostrarlo y a vivirlo sin prejuicios.

De lunes a viernes de 9:00 a 14:00 horas; y de 17:00 a 19:00 horas los días con actividad en horario de tarde de la Casa de las Mujeres.

"E-LIFE", de Juan Falcón

Sala de Exposiciones de la Factoría Cultural Hasta el 12 de mayo

E-LIFE, del artista ovetense Juan Falcón, es una instalación en la que ofrece una reflexión sobre la cultura visual en la era de Internet y las redes sociales. Propone una confrontación con elementos clave en la compresión de una sociedad contemporánea que tiene en la imagen, y en su uso en la era de la hiperexposición digital, uno de sus puntos de encuentro.

Lo hace desde una equilibrada variedad conceptual, invitando a reflexionar sobre la complejidad de la experiencia artística contemporánea, en un recorrido que articula ideas sobre el conocimiento, el pensamiento, la memoria y el poder humano.

Sobrios elementos fabricados en madera que guardan imágenes en su interior, en un juego constante con la luz, en una composición que enfrenta al visor con el mundo y su complejidad, forman parte de obra que recibirá al público. Una instalación creada mediante un proceso multidisciplinar en el que intervienen el diseño, la arquitectura y la fotografía, así como otros elementos artísticos.

De lunes a viernes, de 9.00 a 15.00 horas y de 16.00 a 21.00 horas.

"Entre coordenadas XYZ-T", de Jorge Fernández Valdés

Planta baja de la Factoría Cultural Hasta el 31 de mayo

El joven artista asturiano Jorge Fernández Valdés crea "ensambles pictóricos" en tres dimensiones para luego pintarlos explotados dentro de sus cuadros. Las coordenadas XYZ hacen referencia a la superficie pictórica, siendo X el lado horizontal, Y el lado vertical y Z la profundidad. A ellas, Fernández añade el concepto de la cuarta dimensión: la temporal.

El tiempo (T) se manifiesta en los diferentes objetos repartidos por la sala que se repiten en el lienzo, marcando una distancia temporal con respecto al objeto en sí al ser reproducidos. Además, los materiales que ensamblan los artilugios levitan haciendo que el movimiento de la escena se congele, invitando al espectador a detenerse a observar detalles que de otra manera pasarían desapercibidos.



Las piezas que conforman esta exposición enfatizan sobre todo el volumen. Entendido como la capacidad que ocupa un sólido en el espacio tridimensional. De esta forma, el visitante puede incluso rodear las piezas.

El horario de visita de la muestra en la Factoría Cultural es de 9:00 a 14:30 y de 16:30 a 21:00 horas, de lunes a viernes.

VII Exposición de Arte Postal en Avilés: 'El origen'

Palacio de Valdecarzana (C/ Sol,1) Hasta el 17 de mayo

La Exposición Internacional de Arte Postal en Avilés, ya en su séptima edición, es una plataforma mundial de arte por correo donde cientos de mailartistas depositan sus obras y que tiene una presencia destacada en las más importantes redes globales de este movimiento democrático, creativo y cultural.

Una muestra de más de 500 obras postales procedentes de 54 países y estados diferentes: Alemania, Argentina, Arizona, Australia, Austria, Bélgica, Brasil, Bulgaria, California, Canadá, Chequia, Chile, China, Croacia, Dinamarca, Ecuador, España, Finlandia, Francia, Grecia, Hungría, India, Inglaterra, Irlanda, Italia, Japón, Los Ángeles, Macedonia, Malasia...

Destaca la alta participación de centros educativos, tanto avilesinos, como de otros lugares de Asturias o de España, como de centros internacionales: Escuela de Artes y Oficios de Avilés, CAI Villalegre (FASAD), IES Carreño Miranda (Avilés), IES Menéndez Pidal (Avilés), además de la Fundación Vinjoy, el Centro de Normalización a Través del Arte (Oviedo) y la Escuela de Cerámica "Alfar Arias" (Ciudad Real)

Tras la clausura de la exposición, el Museo Postal y Telegráfico que CORREOS tiene en Madrid abrirá al público una exposición permanente con una selección de 40 obras elegidas entre todas las que cuelgan en Avilés, dando cabida al arte por correo en los fondos de la institución.

De lunes a viernes, de 11.00 a 14.00 y de 18.00 a 21.00 horas.